



# CARACTERISTICAS DE LA MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

**Nombre la materia: Antropologia medica II**

**2° Semestre - Unidad II**

**Nombre de la licenciatura: Medicina Humana**

**Nombre del catedrático: Manuel Eduardo López Gómez**

**Nombre del alumno: Jennifer González Santiz**



# Medicina Tradicional Mexicana

¿Que es ?

Definió la medicina tradicional como prácticas, enfoques, conocimientos y creencias sanitarias diversas que incorporan medicinas basadas en plantas, animales y/o minerales, terapias espirituales, técnicas manuales y ejercicios aplicados de forma individual o en combinación para mantener el bienestar, además de tratar, diagnosticar y prevenir las enfermedades

cosmovisión

Hace referencia que el ser humano no es el centro del universo, sino un componente más de un equilibrio que debe de existir con la Madre Naturaleza; la Tierra y el Universo son parte de un mismo todo al cual pertenecemos los seres humanos; la tierra no es solo un medio de producción.

Herbolaria

La herbología es el estudio y la utilización de las plantas con fines terapéuticos o medicinales. Algunas hierbas poseen o pueden producir gran variedad de sustancias químicas que actúan en el cuerpo

Relación de la medicina tradicional y la herbolaria

El Programa de Medicina Tradicional y Herbolaria, tiene entre sus objetivos fomentar, rescatar y conservar los conocimientos ancestrales como el uso del temazcal, las plantas medicinales y las formas de curación existentes en las comunidades indígenas

Etnofarmacología

Puede definirse como un enfoque o abordaje interdisciplinario que explora las maneras como la naturaleza es visualizada por los diferentes grupos humanos (culturas), a través de un conjunto de creencias y conocimientos, y cómo en términos de esas imágenes, tales grupos utilizan y/o manejan los recursos naturales

Principales enfermedades

- Mal de ojo, empacho seco, aire, susto o espanto, daño (brujería), anginas, alferecía, torceduras ect...